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1. СМИ о Таймыре 
 

Итоги работы в прошедшем месяце и задачи на декабрь обсудили в ходе ежемесячной 
расширенной планерке у главы Таймыра 

29 ноября под руководством главы Таймыра Алексея Членова прошла расширенная 
планерка, на которой был рассмотрен ряд рабочих вопросов. О работе за прошедший месяц 
и основных задачах, которые предстоит решить в ближайшее время, отчитались 
руководители структурных подразделений администраций района и города, федеральных и 
краевых силовых структур и ведомств. 

«За отчетный период на территории района чрезвычайных ситуаций не произошло. На 
водных объектах погибли два человека, всего с начала года 11 утонувших. Для 
транспортировки больных в больницы города Дудинки, Норильска и Хатанги санитарная 
авиация за отчетный период выполнила 14 вылетов в поселения района. На декабрь 
запланировано два заседания комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной безопасности (далее – комиссия), где будут рассмотрены 
вопросы обеспечения пожарной безопасности на объектах с массовым пребыванием людей в 
период новогодних и рождественских праздников, а также подведение итогов работы 
комиссии за 2024 год и утверждение плана работ на 2025-й», - проинформировал 
руководителя территории об оперативной обстановке в городе и районе заместитель главы 
района – начальник управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района 
Андрей Шопин. 

Заместитель начальника Отдела МВД России по Таймырскому району – начальник 
следственного отдела Анатолий Ескин доложил о происшествиях, произошедших за отчетный 
период, а также отметил, что основным видом преступления все также остается 
мошенничество. Один из его способов – это похищение у граждан денежных средств, 
привлеченных в качестве инвестиций под обещание выплаты больших процентов и 
дивидендов. Кроме того, Анатолий Александрович призвал присутствующих проводить 
предупредительные мероприятия в плане профилактики алкоголизации населения, так как 
большая часть преступлений, а это около 90%, совершаются в состоянии алкогольного 
опьянения. 

Исполняющая обязанности главного врача Таймырской межрайонной больницы Ольга 
Балабанова осветила основные моменты демографии - рождаемость, смертность, а также 
заболеваемость населения муниципального района. «В ноябре родилось 15 малышей, что на 
два ребенка меньше, чем в ноябре 2023 года, детской смертности не зарегистрировано, всего 
умерших 14 человек, из них шесть сельских жителей и восемь – городских». Ольга Сергеевна 
отметила, что в большинстве случаев погибают люди трудоспособного возраста, и напомнила 
всем о необходимости своевременного прохождения диспансеризации. 

Глава города Дудинки Юрий Гурин рассказал о проводимой работе по обследованию 
квартир жилищного фонда г. Дудинки на предмет проживания в них работников предприятий 
(организаций), осуществляющих свою трудовую деятельность на территории муниципального 
района вахтовым методом. «Мы сформировали список квартир, в которых не установлены 
приборы учета, - это те квартиры, где могут проживать данные граждане. Была создана 
комиссия, в которую вошли представители Дудинской управляющей компании, Таймырбыта, 
администрации города и отдела внутренних дел. Всего комиссией было проведено четыре 
рейда, посещено 29 квартир. В дальнейшем эта работа продолжится», - пояснил Юрий 
Викторович и призвал всех не оставаться равнодушными и передавать информацию о 
наличии подобных квартир в домах и других нарушениях в комитет ЖКХ администрации г. 
Дудинки. 

…Также Алексей Викторович поручил администрации города Дудинки решить вопрос с 
подрядной организацией по уборке улично-дорожной сети: разумно использовать те ресурсы, 
которые есть, т.е. для уборки тротуаров использовать маломеханизированную технику, а 
грейдер – для дорог… 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Третья сессия продолжает работу 

В ходе второго заседания третьей сессии, состоявшейся 28 ноября, депутаты V созыва 
Дудинского городского Совета депутатов рассмотрели шесть вопросов, вынесенных на 
заседание. 

Главным вопросом повестки дня стало рассмотрение параметров городского бюджета на 
2025 год и плановый период 2026 — 2027 годов и его утверждение в первом чтении. 
Подробное содержание главного финансового документа депутатам представила 
заместитель главы города Дудинки по вопросам финансов и экономики Елена Иванищева. 
Согласно проекту, в следующем году прогнозируемый общий объем доходов городского 
бюджета составит 1 млрд 386, 5 млн рублей. Общий объем расходов городского бюджета — 1 
млрд 411, 5 млн рублей, дефицит — 25 млн рублей. На 2026 и 2027 годы доходы 
запланированы в размере 1 млрд 040 млн рублей и 1 млрд 024 млн рублей соответственно. 
Расходы бюджета в 2026 году составят 1 млрд 040 млн рублей, в 2027 — 1 млрд 024 млн 
рублей. Также утверждено внесение изменений в Решение Дудинского городского Совета 
депутатов, в соответствии с которым предполагается корректировка ключевых параметров 
городского бюджета на 2024 год и плановый период 2025 — 2026 годов. 

Елена Иванищева обозначила, что в 2024 году доходы городского бюджета стали выше 
на 58,7 млн рублей и после изменений составили 1 млрд 688 млн рублей. Расходы выросли 
на 59, 8 млн рублей и составили с учетом поправок 1 млрд 737 млн рублей. Дефицит 
городского бюджета увеличился на 1,1 млн рублей и достиг 48, 2 млн рублей. 

Следующим вопросом повестки дня стало принятие поправок в Правила 
благоустройства Дудинки с целью устранения несоответствия нормативного акта текущему 
законодательству. Изменение документа поможет проведению работы с недобросовестными 
собственниками отходов и стабилизации ситуации с мусором на территории города. 

Единогласным решением на заседании городского Совета утверждены предельные 
тарифы на услуги Дудинского спортивного комплекса, основанные на индексах 
потребительских цен (тарифов) на услуги физической культуры и спорта. Новый вариант 
корректировки стоимости услуг был рассчитан с учетом платежеспособности населения 
(среднего уровня заработной платы по территории) и запланирован к введению с первого 
января 2025 года. 

В завершение сессии депутатами рассмотрен протест прокурора Таймырского района на 
постановление Городского Совета «О доступе к информации о деятельности органов 
местного самоуправления города Дудинки». В протесте указывается, что данный документ не 
полностью соответствует текущему законодательству: в его тексте отсутствует упоминание 
информационной системы «ВКонтакте» как официальной страницы органов местного 
самоуправления Дудинки, содержащей данные об их деятельности. В целях приведения 
документа в соответствие с действующим законодательством, в Решение Городского Совета 
будут внесены изменения. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Расходы на сферу ЖКХ в 2025 году составят около 1,3 млрд рублей 

На заседании депутатской комиссии по городскому хозяйству парламентарии обсудили 
проект программы «Реформирование и модернизация ЖКХ и повышение энергетической 
эффективности», общий объём финансирования которой в следующем году — 1 млрд 266,1 
млн рублей. 

Из-за дефицита бюджетного финансирования расходы в сравнении с текущим годом 
снизятся более чем в три раза. Тем не менее определённый объём работ всё же будет 
выполнен. 

Так, на ремонт и окраску фасадов жилых домов смогут выделить пока только около 132 
млн рублей (девять зданий). Чуть больше 0,5 млрд рублей направят на сохранение 
устойчивости фундаментов 14 зданий; 54,4 млн рублей — на установку в 10 жилых домах 19 
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автоматизированных тепловых пунктов; 5,5 млн рублей — на установку двух 
пластинчатых теплообменников в одном жилом доме; 175,1 млн рублей — на капремонт 
объектов коммунальной инфраструктуры (коллекторное хозяйство); 11,7 млн рублей — на 
ремонт муниципальных квартир для последующего предоставления детям-сиротам (восемь 
квартир). 

Кроме того, порядка 2,3 млн рублей выделят на мероприятия в сфере 
энергоэффективности; 3 млн рублей — на актуализацию схем тепловодоснабжения и 
водоотведения; 2,1 млн рублей — на поддержание консервации расселённых, но 
неснесённых аварийных жилых домов. 

С учётом серьёзного дефицита бюджетных средств на мероприятия в сфере ЖКХ 
парламентарии согласовали представленный проект программы и рекомендовали при 
поступлении дополнительного финансирования рассмотреть возможность включения 
дополнительных объектов жилфонда для проведения капитальных ремонтов. 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Красноярский край признан победителем национальной премии в сфере креативных 
индустрий 

В Москве, в концертном зале «Зарядье», прошла церемония вручения Российской 
национальной премии в сфере креативных индустрий Russian Creative Awards 2024. Это 
высшая награда в этой отрасли в стране, которая ежегодно вручается за вклад в развитие 
креативного сектора экономики. 

Красноярский край стал победителем в номинации «Креативный регион». 
Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Наш край признан регионом с лучшей 

организацией работы по развитию креативных индустрий в России. Эта победа — признание 
результатов большой работы по созданию инфраструктуры для поддержки талантливых 
людей, которые сегодня развивают новые отрасли экономики края. В них у нас занято уже 20 
тысяч человек». 

Отметим, что в настоящее время в Красноярском крае активно развиваются такие 
направления, как гастрономия, индустрия моды, современное искусство, дизайн, в том числе 
промышленный, кино, IT, архитектура. В креативных индустриях заняты более 20 тысяч 
человек, насчитывается свыше 13 тысяч субъектов креативного бизнеса. Их вклад в ВРП 
составляет уже 2,9%. 

Предпринимателям Красноярского края помогает Сибирский институт развития 
креативных индустрий. Для воплощения идей бизнеса организация развивает кластер 
«Квадрат», где мастерские и офисы предоставляются в аренду на льготных условиях. В 
настоящее время в кластере локализовали свое дело 34 резидента, отобранных на 
конкурсной основе. Для реализации товаров местных мастеров создан шоурум «Индустрия», 
который работает в центре Красноярска и в международном аэропорту. Кроме того, 
специалисты Института развития консультируют предпринимателей по вопросам участия в 
грантовых конкурсах, проводят обучающие мероприятия по финансовой грамотности, 
ораторскому мастерству и другим компетенциям. Кроме того, в Институт креативных 
индустрий можно обратиться и за продвижением – здесь работает продюсерский центр. 

В крае на постоянной основе проходят мероприятия, способствующие развитию 
индустрий: Недели моды, маркеты сибирских брендов, гастрофестивали, реалити-шоу, 
выставки современного искусства. Креативный бизнес включается в реализацию значимых 
для региона проектов: стенд края на Международной выставке «Россия», VK Fest в 
Красноярске, стенд региона на Всемирном фестивале молодежи в Сочи. 

Красноярский край 
 
Накопительное поведение: жители Красноярского края положили в банки более 600 
млрд 

С начала года объем вкладов населения в банках Красноярского края увеличился 
больше, чем на четверть. 
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В январе-сентябре 2024 жители Сибири разместили на банковских счетах и депозитах 
419 млрд рублей, что на 26% больше, чем на начало года. Лидером по динамике прироста 
накоплений среди регионов СФО стали Омская и Новосибирская области (28,5%), Республики 
Хакасия (27,6%) и Алтай (27,5%). Объем средств на вкладах физлиц в Красноярском крае 
увеличился на 25,8%, в Алтайском крае на 25,4%, в Иркутской области на 21,9%. 

Красноярский край оказался в тройке лидеров СФО по объемам вкладов. По данным на 1 
октября 2024, жители региона разместили в банках 613 млрд рублей, уступив первенство 
лишь Новосибирской области. Ее жители доверили банкам 768 млрд рублей. Замыкает 
тройку регионов-лидеров по накоплениям физлиц Иркутская область с показателем 499 млрд 
рублей.  

Добавим, что с начала года объем средств, который население России разместило на 
вкладах и депозитах, вырос на 7,4 трлн рублей. Россияне хранят в банках почти 53 трлн 
рублей. 

ДК 
 

Кибермошенники за неделю выманили у доверчивых жителей Красноярского края 47 
млн рублей 

За прошедшую неделю телефонные мошенники сумели обмануть 221 жителя 
Красноярского края, общий ущерб составил более 47,2 млн рублей. Статистикой поделились 
в прокуратуре. 

Правоохранители предупреждают, что с каждым разом способы обмана аферистов 
становятся всё изощреннее, а их настойчивость приводит к потере бдительности. Так, в 
ноябре жертвой кибераферистов стала 35-летняя электромонтёр из Зеленогорска. Ей 
позвонила подруга и рассказала, что она зарегистрировалась на криптобирже, вложилась и 
заработала крупную сумму, но вывести деньги не получается из-за заблокированной карты. 

«Оставить приятельницу в беде женщина не смогла и приехала к ней домой. Там 
хозяйке квартиры позвонил „брокер“ и рассказал, что заработок можно перечислить на карту 
подруги, но для этого нужно проверить ее „кредитный потенциал“. Та по указанию 
злоумышленника принялась за оформление займов в различных банках. Полученные 805 
тыс. рублей она перечислила на продиктованный мошенником „промежуточный для 
конвертации“ счёт. По легенде, деньги должны появиться в личном кабинете криптобиржи 
подруги. Однако этого обманщикам оказалось мало и они попросили для вывода заработка 
ещё 2,2 млн рублей. Сумму пострадавшая взяла из личных сбережений. Но чуда не 
случилось — псевдоспециалист пропал, а деньги женщинам не вернули», — рассказали в 
прокуратуре. 

Отметим, всего с начала 2024 года жертвами интернет-преступников в регионе стали уже 
11 387 человек, все вместе они лишились более 3 млрд рублей. 

newslab 
 

В Красноярском крае ВИЧ чаще всего заражаются жители 30-49 лет 
Сегодня, 1 декабря, отмечается Всемирный день борьбы со СПИДом. В краевом 

Роспотребнадзоре рассказали о том, кто в регионе чаще заражается ВИЧ и где можно 
получить консультации о профилактике этой инфекции. 

Как сообщили в региональном Роспотребнадзоре, в крае в развитие 
эпидемиологического процесса ВИЧ-инфекции больше всего вовлечены жители в возрасте от 
30 до 49 лет, а в структуре заболевших преобладают мужчины. 

При этом продолжает снижаться доля зараженных при употреблении инъекционных 
наркотиков и увеличиваться доля полового пути передачи. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Захарова: США убедили Киев, что помощь Украине и ущерб России – это одно и то же 
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Официальный представитель МИД России Мария Захарова заявила, что 
Соединенные Штаты убедили украинцев, что помощь Киеву и ущерб Москве является одним 
и тем же. 

Захарова в своем Telegram-канале напомнила, что, по мнению помощника 
американского президента по нацбезопасности Джейка Салливана, Украина должна 
самостоятельно принимать решения о территориальных уступках России. 

Дипломат написала, что киевскому режиму для начала необходимо определиться, "как 
мобилизовать детей Вашингтону на умиление, а когда и тех не останется, начать думать о 
территориальных уступках". 

Захарова отметила, что главу киевского режима Владимира Зеленского предали его же 
хозяева, ведь их истинная цель заключается не в помощи Украине, а в нанесении ущерба 
России. "Проблема в том, что многим украинцам преступно внушили, что это одно и то же", — 
подчеркнула она. 

Официальный представитель МИД РФ также заявила, что Киев и спонсирующие его 
страны идут по пути Третьего рейха. 

Вести 
 

Потери ВСУ на курском направлении за время боевых действий превысили 37,1 тыс. 
человек 

Минобороны РФ сообщило в воскресенье, что на курском направлении армия Украины за 
все время боевых действий потеряла свыше 37,1 тыс. военных. 

"Всего за время боевых действий на курском направлении противник потерял более 37 
105 военнослужащих ", - говорится в сообщении. 

По данным министерства, за сутки потери ВСУ составили до 255 военных. Уничтожены 
две боевые бронированные машины, три автомобиля и два миномета. 

Как сообщили в Минобороны, подразделения группировки войск "Север" нанесли 
поражение формированиям 14 бригад ВСУ в районах населенных пунктов Александрия, 
Викторовка, Зазулевка, Лебедевка, Леонидовка, Малая Локня, Мартыновка, Николаево-
Дарьино, Никольский, Новоивановка, Плёхово и Свердликово Курской области. 

"Ударами оперативно-тактической и армейской авиации, огнем артиллерии поражены 
живая сила и техника противника в районах населенных пунктов Бондаревка, Гончаровка, 
Заолешенка, Куриловка, Нижний Клин, Николаевка, Новая Сорочина, Старая Сорочина 
(Курская область - ИФ), а также Басовка, Беловоды, Журавка, Мирополье и Павловка в 
Сумской области", - сказали в ведомстве. 

По его данным, всего за время боевых действий на курском направлении украинская 
армия потеряла 225 танков, 160 боевых машин пехоты, 123 бронетранспортера, 1 204 боевые 
бронированные машины, 1 063 автомобиля, 305 артиллерийских орудий, 40 пусковых 
установок реактивных систем залпового огня, в том числе 11 HIMARS и шесть MLRS 
производства США, 13 пусковых установок зенитных ракетных комплексов, семь транспортно-
заряжающих машин, 70 станций РЭБ, 13 РЛС контрбатарейной борьбы, четыре РЛС ПВО, 27 
единиц инженерной и другой техники, из них 13 инженерных машин разграждения, одна 
установка разминирования УР-77. Уничтожены шесть бронированных ремонтно-
эвакуационных машин и командно-штабная машина ВСУ. 

INTERFAX.RU 
 

Путин подписал закон о федеральном бюджете на 2025-2027 годы 
Президент РФ Владимир Путин подписал закон о федеральном бюджете на 2025 г. и на 

плановый период 2026 и 2027 годы, сообщается на официальном портале правовой 
информации. 

Согласно документу, доходы составят: в 2025 г. - 40 трлн 296,1 млрд руб. (18,8% ВВП), в 
2026 г. - 41 трлн 840,9 млрд руб. (18,1% ВВП) и в 2027 г. - 43 трлн 154,2 млрд руб. (17,4% 
ВВП). 

Прогнозируемый объем нефтегазовых доходов в 2025 г. - 10 трлн 936,4 млрд руб. (5,1% 
ВВП), в 2026 г. - 10 трлн 564,3 млрд руб. (4,6% ВВП), в 2027 г. - 9 трлн 766,1 млрд руб. (3,9% 
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ВВП); ненефтегазовых доходов в 2025 г. - 29 трлн 359,7 млрд руб. (13,7% ВВП), в 2026 г. - 
31 трлн 276,6 млрд руб. (13,6% ВВП), в 2027 г. - 33 трлн 388,1 млрд руб. (13,4% ВВП). 

Расходы: в 2025 г. - 41 трлн 469,5 млрд руб. (19,3% ВВП), в 2026 г. - 44 трлн 022,2 млрд 
руб. (19,1% ВВП), в 2027 г. - 45 трлн 915,6 млрд руб. (18,5% ВВП). 

Дефицит федерального бюджета: в 2025 г. - 1 трлн 173,4 млрд руб., в 2026 г. - 2 трлн 
181,2 млрд руб., в 2027 г. - 2 трлн 761,4 млрд руб. 

Объем ВВП: в 2025 г. - 214 трлн 575 млрд руб. (рост на 2,5%), в 2026 г. - 230 трлн 568 
млрд руб. (рост на 2,6%), в 2027 г. - 248 трлн 313 млрд руб. (рост на 2,8%). 

Верхний предел государственного внутреннего долга: на 01.01.2026 г. - 29 трлн 385,6 
млрд руб., на 01.01.2027 г. - 34 трлн 046,2 млрд руб., на 01.01.2028 г. - 39 трлн 004,8 млрд 
руб. 

Верхний предел государственного внешнего долга: на 01.01.2026 г. - $61,1 млрд (55,5 
млрд евро), на 01.01.2027 г. - $59,2 млрд (53,4 млрд евро), на 01.01.2028 г. - $56,5 млрд (50,9 
млрд евро). 

Уровень инфляции: в 2025 г. - 4,5%, в 2026 и 2027 годах - 4%. 
Объем ФНБ (прогноз, на начало года): в 2025 г. - 11 трлн 055 млрд руб. (5,2% ВВП); в 

2026 г. - 12 трлн 883,5 млрд руб. (5,6% ВВП); в 2027 г. - 14 трлн 927,1 млрд руб. (6% ВВП). 
 ИА "Финмаркет" 

 
Кремль назвал желаемый результат «Единой России» на выборах в Госдуму 2026 года 

На семинаре для вице-губернаторов по внутренней политике в мастерской управления 
«Сенеж» с 28 по 30 ноября обсудили предстоящие в 2026 г. выборы в Госдуму. Об этом 
«Ведомостям» рассказали четверо собеседников, близких к администрации президента (АП). 
Традиционно, как бывает перед стартом каждой большой кампании, региональным 
чиновникам дали общие установки. 

В частности, явка должна составить не менее 55%, а результат «Единой России» по 
партийным спискам – от 55%, говорят все собеседники «Ведомостей». Это гарантирует 
партии власти сохранение конституционного большинства. Ранее о такой же формуле 55/55 
сообщил портал Ura.ru. При нынешней численности избирателей в РФ и за рубежом в 113,82 
млн человек явка должна составить около 62,6 млн, а число проголосовавших за партию 
власти – 34,4 млн. 

«Основная установка, что результат и явка должны быть больше, чем были на выборах в 
Госдуму в 2021 г.», – говорит один из собеседников «Ведомостей». Перед прошлыми 
выборами вице-губернаторов на аналогичном семинаре ориентировали на результат по 
формуле 45/45. В итоге явка на выборах в 2021 г. составила 51,7%, а «Единая Россия» по 
спискам набрала 49,8%. При этом кандидаты от партии выиграли еще в 198 одномандатных 
округах. И таким образом в нынешней Госдуме VIII созыва единороссы сформировали 
фракцию конституционного большинства, получив 324 из 450 мандатов. 

Еще один источник отмечает, что такие цифры – предварительные, ведь они могут 
отличаться в зависимости от региона и «индивидуальные показатели» с каждым 
дополнительно обсуждаются в частном порядке. А как показывает практика прошлых 
кампаний, вводные могут корректироваться в течение выборов, говорит источник. Другой 
собеседник «Ведомостей» сказал, что вице-губернаторам предложили начать думать над 
предварительной нарезкой одномандатных округов, а также возможных кандидатах в 
депутаты. 

Также на семинаре давали оценку тому, как в регионах прошли президентские выборы в 
марте и региональные выборы в сентябре 2024 г. По словам двух источников, говорили и о 
тех, кто «переборщил» с результатом на минувших губернаторских выборах. В 2024 г. уже 
проходил такой семинар – с 19 по 22 июня. Тогда говорили, что явка должна была быть не 
меньше 35%, а результат главы региона – 55%, но советовали и «не перегибать». При этом 
семеро губернаторов получили результат выше 80%. Больше всего (в порядке убывания) – 
Курганская область, Забайкалье, Челябинская, Липецкая области, Хабаровский край, 
Сахалин, Башкирия. 
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Также вице-губернаторам напомнили, что выборы 2025 г. в регионах – по сути 
последняя репетиция перед парламентскими выборами 2026 г. 

На семинаре выступало все руководство внутриполитического блока Кремля, в том 
числе первый замруководителя администрации президента Сергей Кириенко. 

С вице-губернаторами обсуждали не только выборы, но и реагирование на внешние 
угрозы. 

В частности, на семинаре разбирали ситуацию с Курской областью, в том числе скорость 
действий муниципальных и региональных властей после вторжения в регион ВСУ в августе 
2024 г., говорят два собеседника «Ведомостей». В частности, по словам одного из них, 
«разбиралась ситуация с тем, что муниципальные власти довели ситуацию с выплатами 
компенсаций граждан до протестов, чего нельзя было допускать»: «То есть разбирали 
коммуникационные ошибки и объясняли, как действовать в подобных ситуациях». 

На семинаре в целом много говорили про информационное противостояние, прежде 
всего в СМИ, социальных сетях и мессенджерах, прежде всего в Telegram, говорят два 
источника «Ведомостей»: «Рассказывали, как противостоять различным вбросам и как их 
нивелировать». 

…Кроме того, региональным чиновникам рекомендовали уделить внимание адаптации 
ветеранов спецоперации, а также подготовке лидеров общественного мнения, которые 
работают с ними. 

Установка 55% на 55% видится реалистичной, считает вице-президент Центра 
политических технологий Ростислав Туровский: «Ставить сверхзадачи в Кремле не 
торопятся». Семинар демонстрирует, что у системы есть план, несмотря на то что 
общеполитическую и геополитическую ситуации трудно планировать даже на несколько 
месяцев вперед, говорит президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов. А 
озвученные показатели свидетельствуют о том, что власть чувствует себя достаточно 
спокойно, чтобы не отменять выборы и ощущать собственное доминирование, сказал 
эксперт: «Хотя ставить завышенные прогнозы по результатам всегда сложно, потому что их 
все равно в регионах будут пытаться перевыполнить». 

При этом не исключены варианты «черных лебедей, связанные с положением на 
фронте, возможным урегулированием конфликта на Украине, экономической ситуацией», 
добавляет Виноградов. Поэтому и обсуждается такой консервативный сценарий, говорит он: 
«Но такие цифры показывают значимость выборного процесса, а также неготовность 
закрепить ориентацию на среднеазиатские результаты на выборах, поскольку подобные 
проценты размывают значимость собственных внутриполитических задач и 
внутриполитического блока», – считает эксперт. 

По мнению Туровского, реагирование на риски больше относится к ведению 
губернаторов, поэтому центр стремится задать свои шаблоны реагирования, опасаясь, что 
губернаторы будут теряться в условиях форс-мажора, что может повлиять на поддержку 
власти в целом и «Единой России» в частности. 

Ведомости 
 

В России растет уровень заболеваемости пневмонией 
В Москве и других регионах России растет заболеваемость микоплазменной 

пневмонией, в группе риска дети и люди со слабым иммунитетом, пишет газета "Известия" со 
ссылкой на директора департамента патоморфологии и клинической цитологии лаборатории 
"ЛабКвест", кандидата медицинских наук Дмитрия Буланова. 

Показатели заболеваемости в октябре – декабре прошлого года составляли 4,9%, а в 
этот же период нынешнего года (не считая декабрь) – 19,6%, это рост в четыре раза. 

"В этом апреле – июне микоплазменной пневмонией болели 10,8% из числа 
обследованных, а в июле – сентябре показатель вырос до 21,5%", – рассказал Буланов. 

Специалист отметил, что болезнь фиксируется в разных регионах России. Из-за почти 
незаметных симптомов заболевшие могут сами не знать, что уже заражены. Кроме того, к 
микоплазменной пневмонии тяжело подобрать подходящее лекарство. Поэтому при 
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подозрении на эту болезнь необходимо пройти лабораторные исследования и 
выявить возбудитель. 

Ранее Роспотребнадзор отмечал снижение заболеваемости ВИЧ в России. За последние 
10 лет она уменьшилась на 27%, а инфицированных россиян сейчас около 1,2 миллионов. 

Вести 
 

Роспотребнадзор: около 1,2 млн россиян инфицированы ВИЧ 
В настоящее время в России живет около 1,2 миллиона человек с ВИЧ-инфекцией, 

ежегодно выявляется около 60 тысяч новых инфицированных, об этом сообщил руководитель 
специализированного научно-исследовательского отдела эпидемиологии и профилактики 
СПИД ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Вадим Покровский. 

Он напомнил, что первый случай ВИЧ-инфекции был зарегистрирован в стране в 1987 
году и с тех пор вирус был выявлен у 1,7 миллиона граждан, при этом около 500 тысяч 
человек уже умерли. 

"Таким образом, в настоящее время около 1,2 млн россиян имеют установленный с 
помощью лабораторного анализа диагноз ВИЧ-инфекции. <…> "И с тех пор около 60 тысяч 
новых случаев ежегодно регистрируется, – отметил Покровский в интервью "Интерфаксу". 

Представитель Роспотребнадзора добавил, что в последние три года наблюдается 
тенденция к снижению новых выявленных инфицированных. 

Ранее министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко заявил, что заболеваемость ВИЧ 
в России с 2016 года упала на 40% и достигла исторического минимума. 

Вести 
 

Стоимость новогоднего стола выросла на 11% 
Стоимость набора основных продуктов для новогоднего стола в 2024 году составила 

чуть более 8,1 тыс. рублей, что на 11,4% выше, чем годом ранее. Об этом сообщают 
«Известия» со ссылкой на ассоциацию крупнейших производителей «Руспродсоюз». 

Эксперты, опрошенные изданием, включили в расчет 19 наименований, таких как 
салаты, сырокопченая колбаса, мандарины, шампанское и конфеты. Цена самого скромного 
новогоднего стола превысила 8,1 тыс. рублей. Лидером роста цен стало сливочное масло, 
подорожавшее на 31%, до 1 тыс. рублей за килограмм. Наоборот, мясо птицы подешевело на 
7%, до 214,5 рубля за килограмм. 

Самыми дорогими эксперты признали блюда с сырокопченой колбасой (1,2 тыс. руб/кг) и 
рыбой лососевых пород (1,2 тыс. руб/кг). В разряд деликатесов с высокой ценой попали 
шоколадные конфеты (чуть больше 900 рублей) и сыры (840 рублей). Дешевле всего в 
новогоднем меню стоят овощи, горошек, куриные яйца и соки. 

«Цены на наиболее ходовые продукты из нижнего ценового сегмента действительно 
стабильны, в том числе потому что их удерживает крупная сетевая розница», — пояснил 
замдиректора Института экономики, управления и права МГПУ Вадим Ковригин. 

В конце ноября самым дорогим салатом на новогоднем столе был признан оливье — на 
приготовление порции на четырех человек придется потратить 553 рубля. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 
Десять пунктов Бортникова. Заговорил чиновник, который обычно молчит: что 
происходит на самом деле 

Директор ФСБ Александр Бортников ещё реже публично открывает рот, чем глава СВР 
Сергей Нарышкин. Тем интереснее то, с чем он нашёл нужным ознакомить общество, какие 
сигналы посылаются внешнему миру. Их всего десять — один интереснее другого. России 
касаются абсолютно все. 
ёНа этот раз речь идёт не о срочном заявлении, а о программном выступлении директора 
ФСБ на ХХ заседании Совещания руководителей органов безопасности и разведывательных 
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служб (СОРБ) государств — участников СНГ в Москве. В нём содержится много интересного, 
приоткрывающего завесу над будущим. 
 Тематически выступление Бортникова можно разбить на десять пунктов. Вот они. 

Угрозы Запада России и СНГ 
Бортников констатировал растущую военную угрозу по стороны НАТО сразу по многим 

направлениям. 
 Военная угроза со стороны НАТО неуклонно возрастает. Альянс закрепляется на 
границах Союзного государства России и Белоруссии, ускоренными темпами внедряется в 
Арктический и Балтийский регионы, стремится расширить боевые, разведывательные и 
логистические возможности в Чёрном море, изыскивает способы получения доступа к 
Каспию", — подчеркнул он. 

Большую тревогу Москвы вызывает сеть американских биолабораторий на территории 
целого ряда стран на постсоветском пространстве, что является на деле реализацией 
программы создания биооружия избирательного действия. При этом отдельные страны НАТО 
"активно подливают масла в огонь, накачивая оружием противоборствующие стороны на 
территории стран СНГ". 
 "Важным инструментом" для иностранных спецслужб с целью подрыва безопасности в 
странах СНГ Бортников назвал международный терроризм. Наибольшую опасность в данном 
случае представляют международные террористические организации, обосновавшиеся на 
территории Афганистана, и приток боевиков с Ближнего Востока в результате эскалации 
палестино-израильского конфликта. Особенно опасны, отметил Бортников, ячейки 
действующих из Афганистана Исламского государства "Вилаят Хорасан* и "Аль-Каиды"*. 
Коварные методы НАТО 

Страны НАТО, предупредил Бортников, стремятся усилить своё влияние на 
пространстве СНГ, сначала создавая проблемы, а затем их как бы решая. 
 Замечу, что натовцы действуют по многократно отработанному лекалу. Создавая и 
подпитывая очаги напряжённости, тут же предлагают свои "услуги" по урегулированию 
ситуации — в первую очередь через открытие военных баз, направление советников, 
предоставление военно-технической помощи и подготовку кадров для силового блока, — 
отметил директор ФСБ. 

Цель этого, по словам Бортникова, обеспечить себе возможность "прямо влиять на 
социально-политические процессы на пространстве СНГ и в сопредельных странах". 

Создаётся новая система международной безопасности, Запад ей не рад 
Бортников на примере саммита БРИКС в Казани указал на создание новой системы 

международной безопасности, "фундаментальную перестройку мирового порядка". В связи с 
чем "формируется многополярное политическое и экономическое пространство и создаётся 
новая, "инклюзивная" система международной безопасности с участием стран глобального 
Юга и Востока". 

При этом, отметил он, коллективный Запад во главе с США, стремясь сохранить своё 
доминирование и продолжение хищнической колониальной политики, реагирует на это 
"разжиганием всеобщей напряжённости". 

Трамп ничего не изменит, будут наседать 
Очень любопытно было узнать, что думает директор ФСБ об избранном президенте 

США Дональде Трампе, удастся ли тому изменить агрессивную внешнюю политику 
Вашингтона. Бортников — пессимист, которыми, как известно, часто являются хорошо 
информированные оптимисты. 
 Маловероятно, что избрание нового президента США приведёт к кардинальному 
изменению внешней политики Вашингтона, — заявил он. И это ещё не все плохие новости. 

Более того, не исключено, что уходящая команда Байдена в рамках 
внутриполитической борьбы попытается максимально обострить ситуацию в ключевых для 
американцев регионах Евразии, прежде всего на постсоветском пространстве, на Ближнем и 
Среднем Востоке, а также в Юго-Восточной Азии, — подчеркнул Бортников. — Основная цель 
— затруднить новой администрации потенциальные возможности для политического решения 
накопившихся проблем. 
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 Активничать в этом направлении будут и некоторые союзники США. Британия, 
например, продолжит попытки "грубого вмешательства в союзнические отношения внутри 
СНГ, блокирования интеграционных процессов, дискредитации наших совместных действий 
по обеспечению безопасности и стабильности пространства Содружества". 

Вывод неутешителен: "Безусловно, всем нам нужно быть готовыми к любым 
провокациям". 

Защитить БРИКС и ЕАЭС можно и нужно 
Бортников призвал коллег из спецслужб стран СНГ консолидировать усилия по защите 

интересов Евразийского экономического союза (ЕАЭС) и БРИКС. Этому помогут, уверен он, 
богатая практика межведомственного сотрудничества, выстроенные механизмы обеспечения 
безопасности в рамках СНГ, ОДКБ и ШОС, позволяющие "эффективно выявлять и пресекать 
новые вызовы и угрозы". 

В качестве основных направлений взаимодействия Бортников назвал "обмен 
оперативно значимой информацией относительно подрывных планов противника, а также 
проведение совместных мероприятий по нейтрализации враждебных устремлений". 

Укреплению взаимодействия, отметил Бортников, будет способствовать совместная 
реализация программы в области дерадикализации на пространстве Содружества, принятой 
лидерами стран СНГ в октябре 2024 года. Следует также активнее использовать возможности 
Международного банка данных по противодействию терроризму, созданного Национальным 
антитеррористическим комитетом России. 

С западниками нельзя заигрывать 
При всём том, признал Бортников, прозрачно намекая на некоторых членов СНГ, 

заигрывание с Западом несёт риски возникновения угрозы национальному суверенитету. 
Речь идёт об агрессивной политике НАТО на постсоветском пространстве, расширении 
подрывной деятельности западных спецслужб, дипломатических ведомств, подконтрольных 
им НПО и СМИ. 
 США и их союзники не брезгуют самыми неприглядными методами для реализации 
своих геополитических амбиций», — сказал Бортников. Они направлены на "хаотизацию 
Содружества и превращение его в дешёвую ресурсную базу". 

По словам главы ФСБ, многие угрозы для стран СНГ "в большинстве своём связаны с 
агрессивным и циничным курсом коллективного Запада и взращённого им киевского режима". 

Украина — тяжёлый случай, англосаксы толкают Киев к ядерному терроризму 
Тема Украины не могла не прозвучать на московском мероприятии спецслужб СНГ. 

Бортников нарисовал совершенно отталкивающую картину. Весь ужас в том, что она 
правдива. Он обратил внимание на то, что "сознание украинского населения 
переформатировано в русофобском ключе". Кроме того, земля, недра, предприятия 
скупаются транснациональными корпорациями. Украина стала "местом притяжения 
наёмников и террористов со всего мира". 
 Особую озабоченность, посетовал Бортников, вызывают диверсии украинских 
спецслужб в отношении российских военных и гражданских объектов за рубежом, 
вовлечённость их разведорганов в подготовку боевиков для свержения неугодных западным 
хозяевам режимов, ликвидации политических лидеров. 

Не правда ли, суровые обвинения? И ведь всё по делу: Украина умудряется воевать с 
Россией даже в Африке — вместе с самыми жуткими террористами, украинские посольства 
вербуют наёмников прямо в некоторых странах СНГ. Уверен: предупреждение было 
услышано. 
 Директор ФСБ подтвердил, что Украина усилиями англосаксов стала полигоном для 
отработки "методов подрыва безопасности не только России, но и всего постсоветского 
пространства". Он также обвинил Киев, что на Украине создан и функционирует "глобальный 
теневой рынок оружия, переброска которого в другие зоны нестабильности осуществляется 
на постоянной основе". 

Казалось бы, куда уж больше? Но нет, дно на Украине очень глубокое, и до конца оно 
пока что не пробито. 
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 Англосаксы негласно подталкивают Киев на опасную эскалацию: проведение 
акций ядерного терроризма, — сообщил Бортников. Такие люди, как он — скромные, 
неречистые, но недаром носящие боевые ордена, не бросаются словами-обвинениями 
просто так. 

Наркоугроза для СНГ становится опасной 
Бортников не стал скрывать эту мрачную реальность: "Наркоугроза приобретает всё 

возрастающую актуальность для наших стран". 
 Но даже это, оказывается, ещё не самое неприятное. Украина "постаралась" и тут: 
Потенциал транснационального криминалитета, специализирующегося на наркотрафике, 
активно используют иноспецслужбы и МТО для подрыва безопасности и стабильности на 
пространстве Содружества. В частности, украинская оргпреступность контролирует 
значительную часть наркопроизводств, и сейчас этот фактор используется в рамках 
гибридной войны против России. 

С Афганистаном нужно конструктивно сотрудничать, но есть нюанс 
Директор ФСБ России призвал в этой связи к "конструктивному взаимодействию" с 

властями и спецслужбами Афганистана по трём направлениям: борьба с международным 
терроризмом, наркотрафиком, незаконным оборотом оружия. 
 Но что интересно: на фоне сокращения благодаря действиям властей производства 
опиатов в Афганистане растёт спрос на синтетические наркотики и психотропные вещества. 

Вот тут-то транснациональные преступные сообщества и наладили их изготовление и 
устойчивые каналы поставки в страны СНГ через международные логистические компании и 
пытаются разместить на месте нелегальные лаборатории. 

С Россией ведут кибервойну, опытом готовы поделиться 
Бортников сообщил, что с каждым годом "количество, интенсивность и изощрённость 

компьютерных атак на критическую информационную инфраструктуру России для выведения 
её из строя либо получения доступа к закрытой информации" растёт, и это не чисто 
криминальная история. 
 Глава ФСБ подчеркнул, что подрывная деятельность иностранных спецслужб и 
преступных хакерских сообществ в киберпространстве представляет в том числе глобальную 
опасность. Всё чаще речь идёт о "новейших цифровых решениях", технологии искусственного 
интеллекта, которые, отметил Бортников, активно применяются при разработке и проведении 
целевых информационно-психологических акций. 

По словам Бортникова, "беспрецедентных масштабов" достиг незаконный оборот 
персональных данных. Он создаёт для граждан риски быть вовлечёнными в 
террористическую, экстремистскую и иную противоправную деятельность, стать жертвами 
мошеннических схем. 
 Директор ФСБ отметил, что Россия накопила большой опыт противодействия 
кибератакам и готова поделиться им с партнёрами по СНГ, предложив им "плотнее 
взаимодействовать" в этой сфере. 

Что с того? 
Таковы основные вызовы, стоящие в сфере безопасности перед Россией и другими 

государствами на постсоветском пространстве. Главные ловушки известны. Бортников о них 
предупредил, разложив всё по полочкам. Дальнейшее будет зависеть только от нас самих. 

* Запрещённые в России террористические организации.  
https://tsargrad.tv 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 107,74 ▼ 1, 84 

EUR 114,31 ▼ 1, 83 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


